Prólogo:

El Foro Económico y Social de La Laguna se ha consolidado como un espacio esencial para el diálogo, el análisis y la reflexión colectiva en nuestro municipio. A lo largo de su trayectoria, ha sabido reunir a voces expertas y a la ciudadanía en torno a asuntos de gran relevancia, siempre con una mirada plural, abierta y comprometida con el bien común. Su labor contribuye de forma decisiva a fortalecer el tejido social, democrático y participativo que caracteriza a San Cristóbal de La Laguna.

En el marco de esa valiosa labor, celebramos la VII Jornada del Foro Económico y Social, que pondrá el broche final a las actividades de este año. En esta ocasión, el eje central será la irrupción de la Inteligencia Artificial y del nuevo mundo digital en nuestras vidas, un fenómeno que plantea retos y oportunidades que merecen ser comprendidos y debatidos de forma rigurosa y accesible.

A lo largo de este año, el Foro ha organizado, con esta, un total de seis jornadas que han abierto un valioso punto de encuentro para la ciudadanía lagunera. Gracias a esta constancia, hemos podido analizar, desde una perspectiva transversal, temas de interés municipal que abarcan la economía, la cultura, el comercio, la innovación y el bienestar social, fortaleciendo así nuestra capacidad de afrontar los desafíos del presente y del futuro.

Invito a todas y todos a participar activamente en esta jornada, a compartir ideas, a escuchar y a aprender. El futuro digital ya está aquí, y nuestra tarea como ciudad es trabajar unidos para que ese futuro sea inclusivo, ético y beneficioso para toda la comunidad.

Luis Yeray Gutiérrez Pérez Alcalde de San Cristóbal de La Laguna



VII JORNADA FORO ECONÓMICO Y SOCIAL DE LA LAGUNA 2025.

LaguniA

La Irrupción de un nuevo mundo digital en la vida de las personas.

Fecha:

Miércoles 19 de noviembre de 2025, 17:00 horas.

Espacio Mutua Tinerfeña

C/Nava y Grimón 6, 38201 San Cristóbal de La Laguna, Tenerife- Islas Canarias.

Moderador:

D. Alejandro Conrado Cordero.

Inscripciones gratuitas:

https://www.aytolalaguna.es/servicios/FES/

Aforo:

180 personas.

Síguela a través de:

https://www.youtube.com/@excmo.ayuntamientodesancri6019

Organiza:

Foro Económico y Social de La Laguna.

Colabora:



Aytolalaguna.es/servicios/FES



Inscripciones gratuitas hasta agotar el aforo: www.aytolalaguna.es/servicios/FES

Programa:

(1) 17:00 horas.

Apertura Musical Wude.

17:05 horas.

Inauguración

D. Luis Yeray Gutiérrez.

Alcalde de San Cristóbal de La Laguna. Presidente Foro Económico y Social de La Laguna.

17:10 horas.

"Vivir sin miedo a la necesidad del cambio"

D. Genis Roca Verard.

Experto en transformación digital y especialista en estrategia digital, análisis del entorno y modelos de presencia. Es considerado como uno de los grandes especialistas en Internet v de la transformación digital tanto a nivel nacional como internacional, elegido como uno de los 25 españoles más influyentes en Internet por el periódico El Mundo en 2013 y 2014. En sus conferencias, ayuda a las empresas a entender los cambios tecnológicos clave para el negocio y los acompaña a explorar nuevas oportunidades empresariales. Especialista en desarrollo de negocio y cultura digital, asesora empresas y gobiernos y es fundador de RocaSalvatella, una consultoría especializada en la transformación digital de los negocios, donde desarrolla una intensa actividad empresarial y social. Forma parte de la junta directiva de RACC, colabora con múltiples universidades y dirige el posgrado de transformación digital de las organizaciones de la Universitat Pompeu Fabra. Colabora en medios masivos como La Vanguardia, Catalunya Radio, RAC1 y Vía Empresa. El Foment del Treball lo premió como meior conferenciante en 2010.



③ 17:40 horas.

"Humanizando el futuro. La IA al servicio de las personas" Dña. Cristina Aranda.

Doctora en Lingüística Teórica y Aplicada, máster en Internet Business, licenciada en Filología Hispánica y autora del libro "Vidas Futuras" (Aguilar). Es consultora de Innovación, Big Data, IA y Automatización inteligente de procesos, entre cuyos clientes figuran grupo Damm, Vocento, Libelium, Ministerio de Economía, Ashoka, Turismo de Tenerife, Ferugby, entre otros, y también es cofundadora de las asociación MujeresTech, entidad sin ánimo de lucro que promueve la presencia de mujeres en el ámbito digital, la comunidad Spain Al Aragón, el evento Huomantech y la fundación ELLIS Alicante, centro de excelencia centrado en la investigación y desarrollo de la IA persona-máquina. Asesora en materia de tecnología, innovación, diversidad e inclusión de gobiernos nacionales y regionales e instituciones y conferenciante en eventos nacionales e internacionales. Destacan sus charlas en TEDxZaragoza2018 y Aprendemos Juntos del BBVA. Cristina lideró el área de Tecnología del Think Tank Covid19 del Gobierno de Aragón, fue la Directora del Clúster de Humanidades Digitales y Tecnologías del español de la Comunidad de Madrid, miembro del Consejo Asesor del PERTE de la Nueva Economía de la Lengua y Consejera del SD Huesca. Docente en el ISDI, IE, EOI e IIA y miembro del Consejo Social de la UNED.

③ 18:10 horas.

"Vivir, estudiar y hacer negocios en la era de la IA" D. Carlos Alberto González Delgado.

Economista especializado en gestión de empresas, con 25 años de experiencia en el sector financiero. Actualmente, es Director de Estrategia, Datos y Automatización en Cajasiete Caja Rural, y miembro del Comité de Dirección. Además, es miembro del Consejo Social de la Universidad de La Laguna, subdirector de la Cátedra de Empresa Cajasiete de Big Data, Open Data y Blockchain de la ULL y forma parte de la Junta de Gobierno del Ilustre Colegio Oficial de Titulados Mercantiles v Empresariales de Santa Cruz de Tenerife, entre otras responsabilidades. Actualmente, es presidente en ReDigital, el Registro de Economía y Transformación Digital del Consejo General de Economistas de España en Madrid, donde es el responsable de Inteligencia Artificial. Licenciado en Economía, Licenciado en Administración de Empresas por la Universidad Abat Oliba CEU, Grado en Dirección y Creación de Empresas por la Universidad Europea y Diplomado en Ciencias Empresariales por la Universidad de La Laguna. Ádemás, cuenta con especializaciones como el Programa de Alta Dirección de Empresas y el Programa de Alta Dirección en Negocios Digitales, así como un MBA en Gestión de Empresas, un MBC con especialidad en Marketing y un MFC en Fiscalidad y Contabilidad en el Instituto Universitario de La Empresa (IUDE).

(§) 18:40 horas.

"Ciudades Inteligentes"

D. Carlos Ventura Quilón.

Graduado en Ingeniería de Sistemas de Telecomunicación y Máster en Sistemas de Telecomunicación.

Incorporado al Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid en el año 2000 como responsable de la creación del departamento de nuevas tecnologías, a las que pertenecía informática y comunicaciones, y actualmente Coordinador del Área de economía, organización, innovación y modernización. CIO del Proyecto de Rivas SmartCity del Ayuntamiento de Rivas Vaciamadrid.

Fue Presidente del SC1 Infraestructuras del CTN178 Comité para la Normalización de las Ciudades Inteligentes en España. Coordinador y Socio fundador de la Red Española de las Ciudades Inteligentes RECI en los grupos de trabajo de Medio Ambiente e Infraestructuras y Energía (ODS).

(§) 19:10 horas.

MESA REDONDA

19:40 horas.

Clausura Musical

(§) 19:50 horas.

Clausura

Dña. Josefina Suárez Paz. Vicepresidenta FES.

30:00 horas.

Cocktail Clausura

